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tiene más demanda y genera más rentas'
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Ingeniera agrónoma con una amplia experiencia en el sector público, le han bastado apenas tres 

meses para ganarse la confianza del sector. Su objetivo, impulsar un departamento condenado 

al ostracismo durante la última legislatura.

TAJO-SEGURA. 'El trasvase es un recurso fundamental para nuestra agricultura que 

cuenta con un marco jurídico consolidado'

LOBBY EN BRUSELAS. 'La UE funciona por 'lobbies' y no entrar en ese juego sería 

ingenuo. Reforzaremos la actual Oficina'

INNOVACIÓN. 'Queremos recuperar el liderazgo en investigación que ostentó el 

IVIA'
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P El conflicto por el Tajo-Segura se ha reactivado este verano. ¿Cuál es la 

posición de una Conselleria ecologista?

−

R Tenemos que ser conscientes de que vamos hacia un escenario de mayor escasez de 

agua y no podremos estar esperando, en el medio y largo plazo, que los recursos vengan de 

fuera. Dicho esto, el Tajo-Segura es un recurso fundamental para nuestra agricultura y está 

regulado por un marco jurídico consolidado. El acuerdo establece un mínimo en los pantanos 

de cabecera por debajo del cual se limitan las transferencias al Segura. Nuestra postura es 

respetarlo y evitar hablar de guerras o conflictos. Tenemos las herramientas legales y 

técnicas, y desde la solidaridad territorial, podemos sentarnos a buscar soluciones viables 

combinando los recursos del trasvase con otros no convencionales, como la desalinización o 

la reutilización. 

−

P El anterior Consell anunció antes del 24-M un acuerdo entre agricultores 

para la cesión de agua de Alarcón al Vinalopó. ¿Promoverá una segunda toma en 

este trasvase?

−

R Hay dos asuntos distintos. El Consell no puede más que respetar un pacto entre dos 

partes, que se adopta en el marco de la Ley de Aguas. Aunque parece que no llegó a 

formalizarse. El debate en torno a una segunda toma en Cortes de Pallás, es pasado. Y 

hemos de mirar al futuro. El Azud de la Marquesa da agua de calidad para riego, como 

acreditan los estudios técnicos. Instamos a que el Ministerio y la Confederación del Júcar 

solucione los problemas de la balsa de San Diego. La Conselleria, en el ámbito de sus 

competencias, trabajará para atajar la sobreexplotación del acuífero de Villena.

−

P ¿Por qué votó en contra del nuevo Plan del Júcar?−

R Sencillamente, porque no era nuestro. No tuvimos oportunidad de trasladar nuestras 

preocupaciones. Pero es que, además, las previsiones de recursos hídricos no nos parecen 

realistas. Creemos que se dejan de lado cuestiones fundamentales en el caso de los 

humedales, en particular de la Albufera, y sobre el suministro de agua de boca para la Ribera. 

−

P Habla del futuro de la Albufera de Valencia, ¿contempla un plan específico 

para frenar su degradación? 

−

R Es un ecosistema delicado, sometido a unas presiones inmensas tanto de población 

como de la industria. Un parque natural como éste debe tener un buen plan de gestión y para 

ello se requiere un equipo gestor cualificado y profesional. En los últimos años, la figura del 

director de parque natural se había degradado tremendamente. Se elegían por procesos 

−
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basados en el amiguismo. Queremos revertir esta práctica e instauraremos concursos 

públicos. 

P ¿Primará la sensibilidad ambiental sobre las necesidades de los 

agricultores? Porque existen discrepancias sobre el uso de fitosanitarios.

−

R Hay que plantearlo de otra manera. No se trata de decidir qué prima, sino de buscar 

sinergias. Como en la Albufera. Allí las ayudas agroambientales han permitido compatibilizar 

el cultivo del arroz, que contribuye a su mantenimiento. Sucede igual en Los Carrizales de 

Alicante o en el Hondo de Elche. A la ganadería y la agricultura tradicionales les conviene un 

ecosistema sano porque son principales usuarios de los recursos naturales. 

−

P ¿Qué papel va a jugar la agricultura ecológica esta legislatura?−

R Va a ser importante. Hace 30 años, la Comunidad fue pionera en producción ecológica 

pero no se le prestó la atención debida y nos han adelantado otras autonomías y países. El 

ejemplo de Italia es paradigmático. Queremos recuperar el tiempo perdido y apoyar la 

estructura orgánica de la Conselleria que ha de fomentar esta área. El plan de Desarrollo 

Rural contempla incentivos a la producción ecológica pero existen más vías no vinculadas a 

la inversión. Hablo de simplificar la normativa. Primaremos el producto ecológico porque 

cuenta con demanda, es sostenible y tiene capacidad de generar más rentas, que es lo que 

necesita el sector. 

−

P ¿No hay riesgo de que se sature el mercado y caigan los precios? −

R Aún queda mucho recorrido. La producción ecológica todavía no alcanza las cuotas de 

mercado de la producción tradicional. La UE demanda mucho producto ecológico y tenemos 

una gran oportunidad en el norte de Europa, sobre todo. Hay suficiente mercado, pero hay 

que cuidarlo. El consumidor de producto ecológico es muy sensible y hay que darle mucha 

calidad y garantías de sostenibilidad porque está pagando un precio más elevado.

−

P ¿Que planes tiene para el IVIA y el Instituto Tecnológico de Viticultura de 

Requena?

−

R Queremos recuperar la posición de liderazgo en investigación que tuvo el IVIA y que ha 

perdido por la desatención de la Conselleria. Grandes investigadores se han jubilado en los 

últimos años y nadie se ha preocupado de acumular este conocimiento. En algunos niveles 

técnicos se han quedado vacantes hasta el 70% de las plazas. Hay que recuperar el pulso 

innovador en áreas como la citricultura, con la mejora de variedades, el desarrollo de cultivos 

−
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emergentes, la postcosecha, abundar en la gestión, en la economía agroalimentaria... 

También vamos a poner en marcha el Instituto Tecnológico de Viticultura, que dos años 

después de su inauguración, no tiene actividad. Hacer política de investigación es hacer 

política agraria. Hemos de volver a ser el nexo para que el sector y la investigación sientan 

que están trabajando por un objetivo común. 

P Las organizaciones agrarias reclaman una planificación varietal para hacer 

rentable el cultivo de cítricos. ¿Asume esta reivindicación?

−

R Efectivamente, en noviembre coinciden variedades muy productivas que inundan el 

mercado y provocan el hundimiento de los precios. Hay que trabajar en varios frentes y uno 

de ellos es la reconversión varietal. Tenemos que escalonar la producción y distribuirla mejor 

a lo largo de la campaña para conseguir precios más justos. Pero para eso es importante el 

aforo que abandonó el PP. Si no tenemos una buena información sobre las variedades y 

superficies de producción es difícil llevar a cabo la reconversión de variedades. Retomar este 

ejercicio ha costado mucho porque se trata de un trabajo técnico y de campo muy preciso. 

−

P El sector agrario aguarda la constitución de una mesa de concertación.−

R Ésta es nuestra forma de trabajo. El diálogo con las organizaciones agrarias, la industria 

agroalimentaria, ecologistas y sindicatos lo estableceremos con calendarios de trabajo 

puntuales.Las decisiones que vayamos a tomar seguro que serán mejores si sabemos cuales 

son las necesidades del sector. 

−

P ¿Cuál es su visión en torno al histórico conflicto entre las denominaciones de 

origen de Utiel-Requena y Valencia?

−

R Vamos a esperar cuál es la resolución del recurso sobre el ámbito territorial de las 

denominaciones. A partir de ahí, nos sentaremos todos juntos para ver cómo potenciamos el 

sector vitivinícola.

−

P La compra derechos de plantación de viñedo finaliza este año. ¿Sacará el 

Consell nuevos derechos?

−

R El tradicional sistema de intercambio de derechos se transforma, a partir de enero, en un 

nuevo modelo de autorizaciones. Cada año se abrirá la convocatoria a nivel nacional. La idea 

es que las nuevas autorizaciones se concedan primando nuestras políticas. Queremos 

potenciar a los agricultores jóvenes, denominaciones de origen o indicaciones geográficas 

protegidas. Pero también estudiaremos vincularlas a producciones ecológicas.

−

P El sector reclama la reestructuración de la Oficina de la Comunidad 

Valenciana en Bruselas para convertirla en un lobby. ¿Está en la agenda?

−
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R Hay que mejorar sustancialmente su funcionamiento, su financiación, y avanzar en la 

profesionalización del personal. De hecho, tengo un encargo muy directo del Consell en este 

sentido. Bruselas funciona en buena medida por lobbies y no entrar en ese juego sería 

ingenuo. No sólo es vital para influir, sino para captar información, saber qué es lo que se 

está moviendo. En política comunitaria, España ha pecado de ser reactiva. Hemos de ser 

proactivos para influir antes de que las normas fragüen y resulte imposible cambiar las 

normas.

−

P Europa promueve la integración de cooperativas pero en la región no se 

avanza en este el proceso. ¿Cómo pretende impulsarlo?

−

R Estamos estudiando la conveniencia de crear un legislación propia o bien de desarrollar 

la nacional. No obstante, queremos plantear un Plan Integral de Cooperativismo Valenciano 

porque es necesario hacerlo viable. En el sector agrario esta fórmula puede jugar un papel 

importante porque compensa el pequeño tamaño físico y económico de las explotaciones y 

permite agregar la oferta para tener una mejor posición negociadora. Buscamos mejorar la 

rentabilidad de los productores yque se trabaje más la calidad.

−

P ¿Implicará algún cambio en la esencia del cooperativismo?−

R Más que en la esencia yo creo que será en la organización. Se trata de fomentar la 

profesionalización en la toma de decisiones, de desarrollar una capacidad más empresarial. 

El objetivo es que el cooperativismo funcione como un buen instrumento para garantizar la 

rentabilidad de las producciones y un medio de vida digno para los agricultores y ganaderos 

profesionales.

−

P ¿Cómo se puede dignificar la vida en el campo?−

R Es el gran reto. Una parte importante se consigue con la actividad agraria o ganadera, 

que ha de ser rentable. Pero también es clave el entorno vital. Hemos de pensar sobre todo 

en los jóvenes, que es lo que más falta en el campo. Para un joven, su proyecto vital no sólo 

incumbe a su profesión. Excede, en realidad, al ámbito de acción de esta Conselleria. 

Hablamos de tener buenos servicios públicos, financieros, acceso a la banda ancha, buenas 

comunicaciones... Y esto se logra con una gran coordinación entre consellerias y la 

captación de fondos europeos, como los Feder, que sí atienden las necesidades de desarrollo 

territorial. 

−

P ¿Se han encontrado muchas ayudas sin pagar?−
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R Subvenciones sin pagar y no presupuestadas. En Agricultura no se han convocado 

ayudas para jóvenes y de jubilación anticipada durante varios años. No me extraña que tanto 

el sector agrario como los propios funcionarios se sientan abandonados porque ha existido 

una desatención de las obligaciones que le corresponderían a esta Conselleria. Queremos 

recuperar el tiempo perdido pero con la actual infrafinanciación es complicado. Intentamos 

recuperar pagos pendientes, sobre todos los refrendados por convenios. 

−

P La gestión de las basuras está vinculada en muchos casos a la corrupción. 

¿Cómo atajarlo?

−

R Lamentablemente es así. La gestión de los residuos urbanos, que es una cuestión de 

salud pública, no sólo se ha abandonado, sino que se han detectado situaciones que rallan lo 

mafioso. Muchas de las concesiones están en los tribunales y cualquier asunto sospechoso 

que surja lo pondremos en manos de la Fiscalía. En algunos casos, los consorcios que tienen 

que encargarse de la gestión de residuos en cada una de las zonas en las que se divide la 

Comunidad Valenciana no estaban ni constituidos. Es una situación muy grave, como vimos 

el pasado fin de semana tras el cierre de la planta de Crevillent. Aquí hemos sentado a las 

administraciones y empresas para buscar una situación transitoria, pero lo cierto es que hay 

que avanzar hacia un cambio de modelo en la gestión de residuos.

−

P ¿Este cambio de modelo pasa por la recogida selectiva puerta a puerta?−

R Hoy tenemos que atender situaciones muy complejas y urgentes que centran nuestra 

preocupación. Tenemos 200 toneladas diarias de basura a las que hay que buscar un 

destino. Pero a largo plazo tenemos muy claro que es necesario un cambio. Si reducimos en 

origen la generación y facilitamos en origen la separación de cada una de las fracciones, el 

trabajo en las plantas de gestión de residuos será más eficiente. Se reduciría mucho la tasa 

de rechazo, que es la basura que no se puede reciclar ni reutilizar y que termina en un 

vertedero.

−

P Pero en el País Vasco el puerta a puerta ha tenido un importante coste 

político para Bildu. 

−

R Fórmulas para trabajar la separación en origen hay muchas. Es verdad que modelos 

como el puerta a puerta, que se basa en una recogida de basura muy selectiva, no ha 

funcionado en todas partes. Nosotros queremos lanzar, posiblemente a corto o medio plazo, 

experiencias piloto para saber si es viable en la Comunidad. Siempre con la total 

colaboración de los ayuntamientos que quisieran adherirse. 

−

P ¿Cómo pretende blindar la región contra el fracking?−

R Las autonomías contamos con un margen competencial en términos normativos que 

vamos a desarrollar para evitar esta practica. Fracking no, básicamente porque son los 

−
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propios ayuntamientos y sus vecinos los que no los quieren. Pero además, porque desde el 

punto de vista de la sostenibilidad ambiental es una apuesta por los combustibles fósiles. 

Debemos pensar en el cambio climático y potenciar las energías limpias. 

P La separación de Territorio y Medio Ambiente en distintas consellerias 

parece no convencer a los empresarios, que temen que las tramitaciones se 

eternicen.

−

R Es una simple cuestión de organización entre departamentos. De hecho, se ha seguido 

el criterio que marca la ley de Evaluación Ambiental. Esta norma deja claro que el 

departamento que plantea un proyecto no puede ser el mismo que lo evalúa. Admito que los 

procedimientos de la Administración son complicados y se generan retrasos. Por eso 

intentaremos simplificar los procesos allá donde sea posible, respetando los pasos que 

marca la ley. No queremos que la Administración suponga un obstáculo.

−
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